

COMUNE DI FORLÌ UNITÀ STAMPA ED EVENTI ISTITUZIONALI
24 OTT 2025
DATA D' ARRIVO

Anno 15	Titolo 2	Categoria 15
Fascicolo 3.17		

COMUNE DI FORLÌ UNITÀ STAMPA ED EVENTI ISTITUZIONALI
24 OTT 2025
P.G. 0198566

VERBALE DEL COMITATO DI QUARTIERE CA' OSSI RIUNIONE DI GIOVEDÌ 09/10/2025

Il giorno 9 ottobre 2025, alle ore 20.30, presso i locali della sede in via Curiel 51, si è riunito il Comitato di Quartiere di Ca' Ossi, come da convocazione via e-mail della coordinatrice Cecchi Loretta, che presiede la seduta, per discutere il seguente ordine del giorno:

- 1) PROGRAMMAZIONE
- 2) SEGNALAZIONI
- 3) VARIE ED EVENTUALI

Sono presenti i seguenti Consiglieri: Belosi Franco, Cecchi Loretta, Farinelli Daniela, Milanese Giuseppe, Mingozzi Gabriele, Pasini Marco, Tartaretti Chiara, Tomasini Franco.
Assenti giustificati: Bassi Andrea, Giorgi Francesca, Piazza Adele Maria.

La prima parte dell'incontro è stata dedicata ai cittadini che desideravano portare segnalazioni.

È presente **Antonio Morgagni**, che presenta alcune **proposte per la viabilità**. In particolare, illustra uno studio finalizzato a contrastare quella che definisce la "dittatura dell'automobilista", con un'attenzione specifica alle aree in prossimità delle **scuole primarie**. Morgagni propone una serie di **interventi e accorgimenti** (segnaletica orizzontale, dissuasori di velocità, percorsi ciclo-pedonali dedicati, ecc.) volti a migliorare la sicurezza e favorire l'accesso sostenibile alle scuole. **Si allega al presente verbale la relazione illustrata.**

Sono presenti i seguenti residenti di via Ponte Rabbi, via Nigrisoli e viale dell'Appennino: Piero Portolani, Giovanni Antonelli, Katia Nanni, Alberto Gudenzi, Monica Piraccini e Giuseppe Panepinto. **Tutti i presenti sottolineano la pericolosità dell'incrocio tra viale dell'Appennino e via Ribolle**, evidenziando in particolare:

- l'eccessiva velocità di molti automobilisti;
- il mancato rispetto degli attraversamenti pedonali;
- i frequenti casi di parcheggio irregolare.

In attesa della pianificazione della rotonda prevista, i residenti chiedono di **valutare soluzioni rapide volte a migliorare la sicurezza**, come l'installazione di dissuasori di velocità o di un semaforo pedonale. Su suggerimento di Antonio Morgagni, **il Comitato propone di richiedere la rotonda provvisoria**, al fine di verificarne l'efficacia prima della realizzazione definitiva.

Il tema verrà anche **inoltrato al CTQ8 per approfondimenti con le istituzioni.**

È presente **Stefano Chiocchini** per discutere della **nuova collocazione della campana del vetro** in **Viale dell'Appennino**, dopo **Via Nigrisoli**. Il sig. Chiocchini segnala che la nuova posizione risulta meno comoda per il bar **Vizi & Sfizi**. Il **Comitato** precisa che lo spostamento è stato effettuato per **ripristinare un camminamento pedonale sicuro** per i residenti di Via Nigrisoli e la posizione attuale è frutto di una verifica di Alea con la polizia locale in ambito di sicurezza. Si consiglia al bar di **aderire al servizio di raccolta porta a porta del vetro** per utenze HORECA invece di utilizzare le altre campane site in via Don Minzoni e Via Ribolle.

COMUNE DI FORLÌ UNITÀ STAMPA ED EVENTI ISTITUZIONALI
24 OTT 2025
DATA D' ARRIVO

Anno 15	Titolo 2	Categoria 15
Fascicolo 3.17		

COMUNE DI FORLÌ UNITÀ STAMPA ED EVENTI ISTITUZIONALI
24 OTT 2025
P.G. 0198566

VERBALE DEL COMITATO DI QUARTIERE CA' OSSI RIUNIONE DI GIOVEDÌ 09/10/2025

Il giorno 9 ottobre 2025, alle ore 20.30, presso i locali della sede in via Curiel 51, si è riunito il Comitato di Quartiere di Ca' Ossi, come da convocazione via e-mail della coordinatrice Cecchi Loretta, che presiede la seduta, per discutere il seguente ordine del giorno:

- 1) PROGRAMMAZIONE
- 2) SEGNALAZIONI
- 3) VARIE ED EVENTUALI

Sono presenti i seguenti Consiglieri: Belosi Franco, Cecchi Loretta, Farinelli Daniela, Milanese Giuseppe, Mingozzi Gabriele, Pasini Marco, Tartaretti Chiara, Tomasini Franco.
Assenti giustificati: Bassi Andrea, Giorgi Francesca, Piazza Adele Maria.

La prima parte dell'incontro è stata dedicata ai cittadini che desideravano portare segnalazioni.

È presente **Antonio Morgagni**, che presenta alcune **proposte per la viabilità**. In particolare, illustra uno studio finalizzato a contrastare quella che definisce la "dittatura dell'automobilista", con un'attenzione specifica alle aree in prossimità delle **scuole primarie**. Morgagni propone una serie di **interventi e accorgimenti** (segnaletica orizzontale, dissuasori di velocità, percorsi ciclo-pedonali dedicati, ecc.) volti a migliorare la sicurezza e favorire l'accesso sostenibile alle scuole. **Si allega al presente verbale la relazione illustrata.**

Sono presenti i seguenti residenti di via Ponte Rabbi, via Nigrisoli e viale dell'Appennino: Piero Portolani, Giovanni Antonelli, Katia Nanni, Alberto Gudenzi, Monica Piraccini e Giuseppe Panepinto. **Tutti i presenti sottolineano la pericolosità dell'incrocio tra viale dell'Appennino e via Ribolle**, evidenziando in particolare:

- l'eccessiva velocità di molti automobilisti;
- il mancato rispetto degli attraversamenti pedonali;
- i frequenti casi di parcheggio irregolare.

In attesa della pianificazione della rotonda prevista, i residenti chiedono di **valutare soluzioni rapide volte a migliorare la sicurezza**, come l'installazione di dissuasori di velocità o di un semaforo pedonale. Su suggerimento di Antonio Morgagni, **il Comitato propone di richiedere la rotonda provvisoria**, al fine di verificarne l'efficacia prima della realizzazione definitiva.

Il tema verrà anche **inoltrato al CTQ8 per approfondimenti con le istituzioni.**

È presente **Stefano Chiocchini** per discutere della **nuova collocazione della campana del vetro** in **Viale dell'Appennino**, dopo **Via Nigrisoli**. Il sig. Chiocchini segnala che la nuova posizione risulta meno comoda per il bar **Vizi & Sfizi**. Il **Comitato** precisa che lo spostamento è stato effettuato per **ripristinare un camminamento pedonale sicuro** per i residenti di Via Nigrisoli e la posizione attuale è frutto di una verifica di Alea con la polizia locale in ambito di sicurezza. Si consiglia al bar di **aderire al servizio di raccolta porta a porta del vetro** per utenze HORECA invece di utilizzare le altre campane site in via Don Minzoni e Via Ribolle.

Il Comitato infine segnalerà ad **Alea Ambiente** la necessità di **uno svuotamento aggiuntivo** della campana di Via Ribolle, spesso piena con conseguente deposito di vetro al di fuori della stessa.

È presente Matteo Gironi, che interviene per **riprendere il tema dell'accessibilità nel quartiere** e lungo il tragitto che quotidianamente percorre per raggiungere l'università. Il Comitato conferma la volontà di realizzare una giornata di sensibilizzazione dedicata a questo tema, durante la quale Matteo sarà accompagnato nel suo percorso abituale per documentare e registrare le barriere architettoniche e gli ostacoli che incontra nella vita di tutti i giorni. È un diritto di Matteo Diritto utilizzare la viabilità cittadina in modo autonomo e sicuro. La data dell'iniziativa verrà definita nelle prossime settimane.

Si passa quindi alla discussione degli argomenti all'ODG.

1) PROGRAMMAZIONE

Valutazione delle manifestazioni organizzate recentemente dal Comitato

- **Evento "Sport Incontro" – 21 settembre 2025**
L'evento ha registrato **un'ottima partecipazione**, sia da parte delle **associazioni sportive locali** sia dei **residenti del quartiere**. L'iniziativa è stata apprezzata per lo spirito inclusivo e la valorizzazione delle realtà sportive del territorio.
- **Evento "Astrofilii" – 2 ottobre 2025**
Nonostante le **condizioni meteorologiche sfavorevoli**, l'evento ha comunque ottenuto **un buon riscontro di pubblico** e ha visto la partecipazione attiva di numerosi cittadini e di diverse scuole del quartiere e non interessate alle osservazioni astronomiche.
- **"Festa di Quartiere" – 4 ottobre 2025**
La tradizionale festa autunnale ha confermato il proprio ruolo di **appuntamento consolidato e molto atteso** nel quartiere.
Particolare menzione per il **"Mercatino delle Pulcette"**, che ha registrato un **successo di gran lunga superiore alle aspettative**, sia in termini di partecipazione che di interesse.

Visti i risultati positivi, il Comitato **intende riproporre tutti gli eventi** anche nella futura programmazione e **valuterà la possibilità di dedicare un evento autonomo al Mercatino delle Pulcette**, così da garantirgli **uno spazio e una visibilità adeguati**.

È in fase di organizzazione una collaborazione tra il Comitato, l'associazione "La Tana" e Alea Ambiente per **coinvolgere i ragazzi del quartiere in un'attività di pulizia periodica dei parchi pubblici**. L'iniziativa prevede una giornata fissa — il giovedì dalle ore 17.00 alle 18.00, con cadenza da definire — dedicata alla cura e alla valorizzazione degli spazi verdi del quartiere.

Viene riportato al Comitato lo stato di **adesione formale del Comitato e del CTQ8 al Patto Educativo di Comunità promosso dall'Istituto Comprensivo n.7 (IC7)**. Il progetto ha come obiettivo il coinvolgimento dei ragazzi delle scuole di zona nelle realtà associative e sociali del quartiere, al fine di ridurre la dispersione nelle ore extra-scolastiche e rafforzare il senso di appartenenza al territorio.

All'unanimità, il Comitato delibera di **mettere a disposizione i propri locali per lo svolgimento degli incontri dell'associazione "Rete Magica", dedicati al tema dell'Alzheimer** e del supporto alle famiglie coinvolte; come da accordi presi durante l'incontro fra Roberto Gori (Rete Magica) e la coordinatrice e il vice-coordinatore del comitato di quartiere Ca'Ossi. In questa riunione sono state definite le modalità dell'utilizzo dell'ufficio.

Le associazioni **La Rete Magica** e **Auser** richiedono la possibilità di **decorare le finestre dei propri locali** con materiali informativi e promozionali relativi alle attività che svolgono. Inoltre, al fine di **migliorare la visibilità degli uffici situati al piano superiore** della sede, viene formalmente avanzata la proposta di **installare un totem informativo** all'ingresso, riportante le **indicazioni di tutte le realtà** che operano al piano primo. Il **Comitato di Quartiere** esprime parere favorevole e **approva all'unanimità** l'iniziativa.

2) SEGNALAZIONI PER L'UFFICIO QUARTIERI

Il Comitato **inoltra il forte disagio espresso dai residenti delle vie Ponte Rabbi e Nigrisoli in merito alla sicurezza della viabilità, sia pedonale sia stradale**, in particolare negli incroci con **viale dell'Appennino** e **via Ribolle**. Si **esorta l'Amministrazione comunale a prendere in carico il problema** e a valutare l'adozione di misure dissuasive atte a limitare i comportamenti scorretti degli automobilisti e a tutelare la sicurezza dei pedoni.

Il Comitato manifesta **interesse per l'area del ciclodromo di via Mazzatinti e intende avviare una riflessione su eventuali attività, eventi o interventi di arredo urbano** (panchine, ecc.) che possano valorizzare lo spazio per la cittadinanza.

L'Ufficio Quartieri ha richiesto al Comitato di Ca' Ossi la disponibilità temporanea della propria sala riunioni per **consentire al Comitato di Quartiere di Resistenza di riunirsi in attesa della definizione di una sede ufficiale**. Il Comitato esprime parere favorevole, precisando che si tratta di una soluzione temporanea e che la gestione e l'organizzazione degli spazi rimangono di competenza del Comitato di Ca' Ossi e delle associazioni già operanti nella sede.

Le associazioni **Auser** e **La Rete Magica**, con l'appoggio del **Comitato di Quartiere**, evidenziano una serie di **criticità** riguardanti la **sede di via Curiel 51**, sede operativa del Comitato e delle associazioni:

- **Rampa di accesso per persone con disabilità:** mancano zone in piano intermedie che consentano a chi utilizza la carrozzina di sostare e riposarsi tra il primo e il secondo tratto della rampa.
- **Illuminazione della rampa:** la rampa è totalmente priva di illuminazione e risulta pericolosa nelle ore serali.
- **Porta di ingresso ai locali:** composta da un cancello con serratura manuale e da una porta a vetri con chiusura a molla che si apre verso l'interno; tale configurazione appare **non conforme alle norme di sicurezza e antincendio**.
- **Assenza di riparo all'ingresso:** manca una tettoia o copertura che protegga chi entra o esce in caso di pioggia.
- **Assenza di dispositivi di emergenza:** nei locali **non sono presenti né illuminazione di emergenza né segnaletica di evacuazione**.

- **Finestra danneggiata nella Sala Consiglio:** la finestra risulta rotta da diversi anni, con la sola presenza di un cartello "Rotta, non toccare".
- **Materiale inutilizzato nell'atrio:** sono depositate due/tre pile di poltroncine rotte, già segnalate in passato come **inutili e potenzialmente pericolose**. Il Comitato chiede nuovamente la loro rimozione, o in alternativa l'autorizzazione a provvedere in autonomia.
- **Impianto di riscaldamento:** diversi termosifoni risultano non funzionanti, in particolare nella **stanza di segreteria della Rete Magica** e nella **saletta C**.
- **Balausta del camminamento al piano superiore:** non conforme alle norme di sicurezza, risulta **pericolosa per gli utenti**.

Il **Comitato** richiede all'**Ufficio Quartieri** di intervenire **con priorità almeno** sulle questioni riguardanti la **sicurezza e l'agibilità dei locali**, in particolare sugli aspetti relativi all'accesso, all'illuminazione e alla gestione delle emergenze.

Le **associazioni presenti nella sede** e il **Comitato di Quartiere** hanno inoltrato formale richiesta di **autorizzazione all'amministratore di condominio** per l'installazione di un **totem informativo** nella piazzetta antistante l'ingresso della sede. Tale struttura avrebbe la funzione di **segnalare in modo chiaro e coordinato le realtà operanti nei locali di via Curiel 51**. Si chiede all'**Ufficio Quartieri del Comune di Forlì** di **sostenere la richiesta** e di **valutare una partecipazione ai costi di realizzazione e installazione** del totem.

3) VARIE ED EVENTUALI

Aggiornamenti delle attività del Comitato Territoriale dei Quartieri 8:

- Attività di chiarimento su alcuni passaggi del regolamento dei quartieri per approfondire le modalità per dare priorità a questioni di particolare interesse del territorio (come la possibilità di convocare gli assessori e tecnici su tavoli specifici)
- La redazione di un elenco di progetti di interesse territoriale (dal verde, alla sicurezza stradale, etc) da presentare come proposte pro-attive: In questo ambito si invita anche il Comitato stesso a farsi avanti con progetti da sottoporre.

Alle 23.45 ha termine la seduta. Il prossimo Comitato di Quartiere Ca' Ossi si svolgerà giovedì 6 novembre 2025, come da pianificazione.

IL SEGRETARIO

Marco Pasini

LA COORDINATRICE

Loretta Cecchi

Progetto di Educazione e Civiltà Stradale: *"I bambini diventano attivi nel traffico"*



•**Destinatari:** **Classi Quinte** - Genitori e Insegnanti

•**Tempo** n. 2 lezioni in classe (2 ore) + un incontro con insegnanti e genitori (2 ore) + un incontro con Assessore Mobilità

•**Autore del progetto:** prof. Antonio Morgagni

I programmi di Educazione Stradale a scuola rappresentano uno strumento fondamentale per promuovere la sicurezza e la responsabilità sulle strade. Tuttavia, è proprio davanti agli edifici scolastici che spesso si assiste a comportamenti scorretti e a infrazioni tacitamente tollerate.

Le principali criticità del traffico emergono nelle ore di punta, in particolare nei pressi delle Scuole Primarie, a causa di abitudini non coerenti con i principi di educazione stradale trasmessi dall'offerta formativa. Gli effetti negativi, lentamente trasmessi ai bambini, sono molteplici: stress, insicurezza, illegalità, inquinamento e maleducazione.

Il progetto proposto mira a superare queste barriere educative. Per tale ragione si propone l'avvio di un percorso socio-culturale partecipato, che preveda innanzitutto la disponibilità dei Dirigenti Scolastici, quindi il coinvolgimento diretto degli utenti e degli operatori scolastici, e infine l'attivazione dell'Amministrazione Comunale.

Prima fase del progetto - n. 2 lezioni in Classi Quinte

La proposta di un nuovo modello di **Educazione Stradale** che si fonda sul principio educativo *"I bambini diventano attivi nel traffico"*. Le lezioni hanno l'obiettivo di insegnare le **strategie comunicative nella società del traffico**, con attenzione al ruolo del pedone e del ciclista nei percorsi casa-scuola. *(Sarà allegato un file dedicato agli insegnanti).*

Seconda fase del progetto – incontro con docenti e genitori

La viabilità nei pressi di ogni scuola può essere migliorata attraverso interventi mirati, talvolta molto semplici con la strategia di una diversa razionalizzazione degli spazi viari, e possibili correzioni nei flussi di traffico tali da agire come leva psicologica positiva sui comportamenti degli utenti della strada. Il progetto intende presentare a genitori e insegnanti una serie di proposte, illustrate in formato PowerPoint, finalizzate a promuovere cambiamenti possibili e concreti nelle abitudini di spostamento casa-scuola. *(Sarà allegata una presentazione PowerPoint specifica e nominativa per ogni scuola).*

Terza fase del progetto – incontro con genitori e Assessore alla Mobilità

Questa fase giunge in seguito ad una pronta consapevolezza e condivisione sulle strategie di cambiamento insieme a Dirigente Scolastico, Docenti e Famiglie. L'autore del progetto assumerà quindi il ruolo di mediatore nell'invito dell'Assessore alla Mobilità per un confronto aperto alla cittadinanza, finalizzato a una valutazione complessiva sullo studio di fattibilità per futuri progetti di strade scolastiche.

Cortile scuola Zangheri

Pensilina Bici

